

Impuls für die Woche

Glaube ist Geschichte

Ein Satz wie $1 + 1 = 2$ gilt zu jeder Zeit und an jedem Ort, unabhängig von der Geschichte. Die ganze Mathematik ist ungeschichtlich.

Der Glaube Israels bezieht sich auf geschichtliche Ereignisse: damals, am Roten Meer; damals, als Mose vom Berg Sinai das Gesetz JHWH brachte; damals, als ER sein Volk aus der Gefangenschaft heimführte; usw.

Und wir setzen das im Glauben der Kirche fort: Damals, als Gott Sein Volk sammeln wollte und die Seinen Ihn nicht aufnahmen. Damals, als Er beim Abendmahls Brot nahm. Damals, als Er auf Golgatha starb und Er nach drei Tagen auferstand. Damals, als Paulus und die anderen umherzogen und Menschen in Kirchen sammelten. Damals, als sie dabei die Grundstruktur der Kirchen entwickelten. Damals, als die Eltern uns zur Taufe trugen, reihten sie uns in die große Geschichte ein. Dem Glauben dienen wir, wenn wir die Struktur der Geschichte ernst nehmen.

Dr. Jürgen Heinze, Pfr.